



COMMUNIQUÉ DE PRESSE  
LE 20 SEPTEMBRE 2012

## Région Poitou-Charentes

OGM : Une découverte qui nous concerne

Europe Les Verts Poitou-Charentes et ses élus se félicitent de la publication de l'étude de l'équipe du Professeur Séralini qui remet en cause la non toxicité affichée du maïs OGM. Elle nous interroge à plusieurs niveaux.

La consommation régulière des OGM augmenterait donc le risque de cancer et affecterait l'espérance de vie de manière importante. Ceci justifie tous les moratoires et interdictions que nous avons toujours défendus et demandés. Les OGM ne sont pas une solution. Non seulement ils rendent les agriculteurs totalement dépendants des semenciers, mais ils représentent également un vrai danger pour la santé animale et humaine.

La rapidité avec laquelle le protocole de recherche du laboratoire de Caen est remis en question est surprenante. Jamais des études préalables n'ont subi de telles attaques. C'est d'autant plus étonnant que l'étude du professeur Séralini a duré presque 2 ans, ce qui est bien plus fiable que les protocoles de 3 mois acceptés par l'Europe pour ses délivrances d'autorisation.. Qui peut croire que 3 mois suffisent à l'évaluation d'impacts sur la santé ... à part les zéloteurs des pesticides ?

Par ailleurs, une réflexion sur les conditions dans lesquelles se pratique la recherche sur de tels sujets nous paraît importante. Est-il normal que des scientifiques se transforment en « agents secrets » pour assurer la confidentialité de leurs travaux pour ne pas subir de pression, ne pas être « mis au placard » et voir leur carrière de chercheur malmenée ? Ces travaux relèvent de l'intérêt général et doivent être conduits en toute indépendance. Les chercheurs et les lanceurs d'alerte doivent être protégés par un statut clair.

Pour notre région Poitou-Charentes où la culture du maïs est très développée et où les systèmes d'irrigation imposent d'énormes surfaces en quasi monoculture de maïs, les conséquences de cette étude sont très importantes. En effet, les OGM étant utilisés pour des exploitations en quasi monoculture, ces exploitants vont être obligés de réviser leurs protocoles agricoles, voire de songer à cultiver autre chose que du maïs. Cela sera positif en terme de qualité des eaux et de biodiversité. Tous devront être concernés par les dérives et dangers des OGM. Agriculteurs, mais également chasseurs qui fuient les déserts faunistiques du maïs, pêcheurs désespérés des assècs ou simples promeneurs des campagnes...

Merci donc à l'équipe du Pr Séralini d'amener dans le débat public ces questions qui ont trait à notre santé, aux orientations de notre agriculture et à l'avenir de notre recherche.

**POUR EUROPE ÉCOLOGIE LES VERTS POITOU-CHARENTES**

**Laurence Marcillaud**, élue EELV au Conseil régional, spécialisée dans la Biodiversité  
**Stéphane Trifiletti**, porte-parole régional d'EELV Poitou-charentes, 06 58 53 66 25  
**Didier Coupeau**, secrétaire régional d'EELV Poitou-charentes tél. 06 37 64 66 99

**EUROPE ÉCOLOGIE LES VERTS POITOU-CHARENTES - 83 Rue de la Gare - 79000 Niort  
Tél. 05 49 26 46 03 - SIRET 440 633 626 000 39**